

La vraie adoration Jean 4:21 – 24

21 Femme, lui dit Jésus, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père. 22 Vous adorez ce que vous ne connaissez pas; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs. 23, Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité.

Ces premiers chapitres de Jean sont tellement riches qu'il nous faut avancer lentement, mais sûrement. Au milieu de cette histoire de la femme samaritaine, nous trouvons ces phrases de Jésus concernant la vraie adoration. Et comme c'est un thème courant de l'église nous devons nous arrêter pour un moment et le sonder.

Nous disons souvent que notre culte est divisé en deux parties : l'adoration et l'enseignement. L'adoration est le temps consacré aux chants et les prières de reconnaissance et l'enseignement est le temps consacré à l'étude et la connaissance de la Parole. Nous parlons de ces deux parties, mais ce n'est qu'une façon d'organiser notre culte ensemble. La réalité, est que les deux font partie de la vraie adoration. La louange jaillit de la vérité de la Parole. La nature Dieu, révélée dans la Bible, est la source de notre adoration.

Dans ces versets voici ce que Jésus nous enseigne :

v.21 La vraie adoration n'est pas liée à un lieu. Le nouveau Temple, c'est le peuple de Dieu.

v. 22 La vraie adoration est basée sur la vraie connaissance de Dieu.

v.23 Christ a introduit la vraie adoration: les gens nés de nouveau et remplis de l'Esprit, adorant en accord avec une révélation vraie et complète de Dieu.

v. 23 Dieu cherche les vrais adorateurs.

v. 24 Dieu n'accepte que la vraie adoration.

I. La vraie adoration n'est pas liée à un lieu. Le nouveau Temple, c'est le peuple de Dieu.

21 Femme, lui dit Jésus, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père.

Jésus inaugurerait une toute nouvelle manière d'adorer. Cette nouvelle adoration ne dépendrait pas du lieu, mais de l'attitude de chacun.

L'adoration authentique n'exige pas de lieux saints ni d'embellissements. Nous pouvons admirer la grande architecture, mais cela ne pointe pas notre cœur vers Dieu. Ce n'est pas le lieu qui est important pour Dieu. Au contraire, la Bible nous explique que les croyants forment le vrai temple.

1 Corinthiens 3: 16 *Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous?*

II. La vraie adoration est basée sur la vraie connaissance de Dieu.

22 Vous adorez ce que vous ne connaissez pas; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs.

La vraie adoration est une réponse à la vérité de Dieu. Une sincérité sur l'inconnu n'est pas suffisante. Dieu excluait toute adoration dirigée vers un autre.

Exode 20 : 3 *Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. 4 Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre. 5 Tu ne te prosterner point devant elles, et tu ne les serviras point; car moi, l'Eternel, ton Dieu, je suis un Dieu jaloux.*

Actes 17 : 22 Hommes Athéniens, je vous trouve à tous égards extrêmement religieux. 23, Car, en parcourant votre ville et en considérant les objets de votre dévotion, j'ai même découvert un autel avec cette inscription: A un dieu inconnu! Ce que vous révèrez sans le connaître, c'est ce que je vous annonce.

Voici pourquoi nous étudions la Bible, pour connaître Dieu. Voici pourquoi nous étudions cet évangile de Jean, pour approfondir notre connaissance de Jésus Christ et ainsi approfondir notre adoration.

III. Christ a introduit la vraie adoration: les gens nés de nouveau et remplis de l'Esprit, adorant en accord avec une révélation vraie et complète de Dieu.

23, Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité;

L'heure était venue. Jésus parle de l'heure de son arrivée. Il est venu révéler la vraie nature de Dieu. En Christ nous voyons clairement la vérité de Dieu.

Colossiens 1 : 15 Le Fils est l'image du Dieu invisible, 2 : 9, Car en lui habite corporellement toute la plénitude de la divinité.

IV. Dieu cherche les vrais adorateurs.

v. 23, car ce sont là les adorateurs que le Père demande.

Ce verset dit que le Père demande les adorateurs. Ce mot « demander » parle d'une volonté active, il les recherche. Ça parle d'un effort actif pour les trouver. Voici le cœur de Dieu, son amour. Dieu cherche à établir une relation intime avec nous.

Alors cette demande de Dieu ne peut pas être refusée. Le Fils est envoyé pour chercher les perdus. Voici le plan de Dieu pour le salut des hommes.

Quelle est la plus grande déclaration des Écritures ? La vie éternelle ? Le ciel ? Un monde parfait ? Non. Si vous deviez vivre sur cette terre et ne jamais mourir, le voudriez-vous ? Non, ce monde est pourri. Simplement vivre dans le paradis...seul, isolé. Un peu ennuyeux n'est-ce pas ?

La promesse la plus grande de l'Écriture est « *J'habiterai et je marcherai au milieu d'eux; je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.* » Cette phrase est répétée 32 fois dans la Bible. **Dans 2 Corinthiens 6 Paul répète ces principes en écrivant : *Car nous sommes le temple du Dieu vivant, comme Dieu l'a dit: « J'habiterai et je marcherai au milieu d'eux; je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.* ».** Voici la promesse de Dieu : un monde parfait, avec tous les croyants unis où Dieu habite au milieu de nous. Voici la demande de Dieu.

V. Dieu n'accepte que la vraie adoration.

24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité.

La vraie adoration est produite par l'Esprit de Dieu en nous. Il se sert de notre intelligence et notre vraie compréhension de Dieu pour influencer nos pensées, nos paroles et nos actions. Ainsi, seuls ceux qui sont de vrais croyants nés de nouveau, habités par le Saint-Esprit, qui connaissent la vérité de Dieu, telle que révélée en Jésus-Christ, peuvent vraiment adorer. Et à mesure que nous grandissons dans notre connaissance et notre compréhension du Christ, et à mesure que l'Esprit nous éclaire, notre adoration devient de plus en plus profonde. L'adoration repose toujours sur la vérité. L'adoration est bien plus qu'une expérience émotionnelle. Une véritable communion avec Dieu exige la vérité. L'exposition des Écritures est indispensable à un culte authentique, car elle révèle qui est Dieu vraiment.

En esprit :

Ce n'est pas par des actions, des rituels ou des cérémonies. C'est une attitude du cœur. Simplement parce que vous chantez ne signifie pas que c'est l'adoration. À l'origine, ce serait une condamnation contre l'idolâtrie, adorer l'image d'un dieu, mais cela s'applique également à nos actions, aux rituels ou aux cérémonies. Ce n'est aucune action physique qui nous relie à Dieu. C'est une relation spirituelle.

« *L'esprit* » ici n'est pas le Saint-Esprit, mais l'esprit humain poussé par l'Esprit-Saint. L'adoration est une chose interne. C'est bien plus qu'une cérémonie extérieure. «en esprit» traite de l'attitude du cœur. Paul l'exprime bien dans :

Philippiens 3: 3, Car les circoncis, c'est nous, qui rendons à Dieu notre culte par l'Esprit de Dieu, qui nous glorifions en Jésus-Christ, et qui ne mettons point notre confiance en la chair.

La vraie adoration est basée sur l'amour et répond au grand commandement Deutéronome 6: 5 *Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force.* David a bien exprimé cet aspect intérieur d'adoration :

Psaume 103

*Mon âme, bénis l'Éternel! **Que tout ce qui est en moi bénisse son saint nom!***

2 Mon âme, bénis l'Éternel, Et n'oublie aucun de ses bienfaits!

«Tout ce qui est en moi»

Nous connaissons bien **Psaume 100.**

Poussez vers l'Éternel des cris de joie, Vous tous, habitants de la terre!

2 Servez l'Éternel, avec joie, Venez avec allégresse en sa présence!

3 Sachez que l'Éternel est Dieu! C'est lui qui nous a faits, et nous lui appartenons;

Nous sommes son peuple, et le troupeau de son pâturage.

4 Entrez dans ses portes avec des louanges, Dans ses parvis avec des cantiques! Célébrez-le, bénissez son nom!

5, Car l'Éternel est bon; sa bonté dure toujours, Et sa fidélité de génération en génération.

Dans les Psaumes nous trouvons des activités qui expriment l'adoration de nos cœurs : Les cantiques, le service, la reconnaissance, la gratitude, la louange, le sacrifice, les offrandes, l'identification, la confession.

En vérité :

Il ne s'agit pas d'une simple sincérité ou si cela vous plaît ou non, mais de réalité et de vérité de Dieu. Jésus mentionne que les Juifs adorent ce qu'ils savent, que le salut vient des Juifs. Cela ne veut pas dire que les Juifs étaient plus religieux ou plus spirituels que quiconque, mais ils avaient un avantage: les Écritures, la Parole de Dieu qui communiquaient le caractère, la nature, le désir et le plan de Dieu. Ils ont révélé qui était le vrai Dieu et à quoi il ressemblait et comment l'approcher et l'adorer. Cela était leur seul avantage.

Adorer « en vérité », c'est adorer authentiquement, en relation avec la réalité. La « vérité » est quelque chose de cohérent avec la réalité, en accord avec les Écritures et avec Jésus Christ lui-même. Plus tard dans son évangile, chapitre 17, Jean écrit les paroles de Jésus « *Sanctifie-les par ta vérité: ta parole est la vérité.* »

La « vérité » indique que l'adoration doit avoir lieu selon la réalité de qui et de ce que Dieu est. Un culte enthousiaste sans vérité est une fausseté enthousiaste. C'est de la chaleur sans lumière.

La vraie adoration est produite par l'Esprit de Dieu en nous, utilisant notre intelligence et une vraie compréhension de Dieu pour diriger nos pensées, nos paroles et nos actions. Ainsi, seuls ceux qui sont de vrais croyants nés de nouveaux, habités par le Saint-Esprit, qui connaissent la vérité de Dieu, telle que révélée en Jésus-Christ, peuvent vraiment adorer.

Et à mesure que nous grandissons dans notre connaissance et notre compréhension du Christ, et à mesure que l'Esprit nous éclaire, notre adoration devient de plus en plus profonde. L'adoration repose toujours sur la vérité.

L'adoration est bien plus qu'une expérience émotionnelle. Une véritable communion avec Dieu exige la vérité. L'exposition des Écritures est indispensable à un culte authentique, car elle révèle celui qui est vraiment Dieu.

Nous ne pouvons adorer Dieu que dans la sphère de l'esprit et de la vérité. L'adoration est centrée sur Dieu. Ceci n'est possible que par le Saint-Esprit. L'adoration doit s'accorder avec la nature et le désir de Dieu.

L'importance des deux facettes.

Si nous parlons de l'importance de la vraie adoration, pourquoi passons-nous la majorité de notre temps rassemblé autour de la Parole de Dieu ? La tendance actuelle au sein de l'église est d'augmenter le temps consacré à la louange et de réduire la durée de l'enseignement. La musique et les chansons deviennent le point central du service. Après tout, le chant ne nous fait-il pas nous sentir mieux ?

La tendance de l'église aujourd'hui est de pousser cela à l'extrême. L'accent est mis sur la musique et la louange, très peu d'enseignement. Si vous regardez l'un de ces cultes, cela ressemble beaucoup à un concert. Et il faut admettre que souvent la musique est géniale. Habituellement, un groupe complet de musiciens et une chorale de louange dirigent la louange. Certaines des chansons sont même bibliques. Mais comme un concert, c'est souvent passif : des personnes écoutant de la musique, se balançant au rythme, quelques brefs témoignages de la bonté de Dieu, une méditation rapide du pasteur... et beaucoup de musique. On sort. On se sent bien. Mais la vérité de Jésus Christ n'est guère présente.

John MacArthur est le pasteur de notre église d'origine en Californie. Ses sermons durent souvent une heure. Quelqu'un lui a demandé un jour: « *Comment pouvez-vous avoir un service d'adoration alors que vous prêchez si longtemps? Quand l'assemblée a-t-elle le temps d'adorer?* » Et sa réponse était: « *Vous ne pouvez pas adorer Dieu sans comprendre qui Il est. C'est pourquoi je suis si attaché à la prédication textuelle. Parce que les gens doivent répondre dans la vie à chaque dimension à la vérité de la Parole de Dieu. Nous devons adorer en vérité. Et la vérité est révélée dans cette Parole. C'est notre source.* »

Et il est si difficile de garder l'église conforme à cela parce que l'église a tendance d'une part à devenir froide, sans vie, morte et glacée; et d'autre part pour devenir émotif, fanatique et orienté vers les sentiments; et il doit y avoir un équilibre. Et ainsi, l'orthodoxie morte n'est pas une vraie adoration.

Pas seulement l'esprit - ce n'est pas seulement l'enthousiasme - mais la vérité. Pas seulement la vérité, mais l'enthousiasme, les émotions.

Toute adoration doit être basée sur la vérité. L'adoration ne consiste pas simplement à se tenir la main et à se balancer d'avant en arrière, ou à vivre des expériences extatiques ou émotionnels, à vivre des expériences sans signification ou sans contenu. Cela n'est pas de l'adoration.

L'adoration n'est même pas un bon sentiment, aussi bon que le soient les bons sentiments.

Vous voyez, l'effet d'une chose purement émotionnelle est que les gens ont un bon sentiment. Alors, l'effet de la vérité est qu'ils adorent Dieu. Et ne confondez jamais un sentiment extatique avec l'adoration de Dieu. La vérité est au cœur de l'adoration. Nous ne nions pas l'enthousiasme et le sentiment, il doit simplement être inséparablement lié à la vérité.

Nous devons adorer avec une vraie compréhension de qui est Dieu et de ce qu'Il exige, et le seul endroit où nous trouvons Dieu clairement et complètement défini est dans Sa Parole. Tout ce que nous savons de Dieu est dans la Parole de Dieu. Nous ne pouvons donc pas adorer Dieu sans Sa Parole. L'adoration est une expression de louange du fond du cœur envers un Dieu qui est compris comme il est vraiment révélé.

Dans ces quelques phrases, Jésus nous donne un résumé de la vraie adoration. Et semé partout dans les Écritures, dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament nous trouvons de l'enseignement sur ce sujet.

Nous trouvons que toute adoration n'est pas acceptable

- L'adoration de tout autre dieu. Exode 20 Pas d'autres dieux.
- L'adoration du vrai Dieu sous une forme fausse. Exode 32 - veau d'or.
- L'adoration du vrai Dieu selon votre propre idée. Lévitique 10 Lorsque les fils d'Aaron ont offert du feu étrange.
- L'adoration du vrai Dieu avec un service inacceptable 2 Samuel 6 - Uzzah et le char à bœufs,
- L'adoration du vrai Dieu, sous la forme appropriée, mais avec un cœur hypocrite. Pharisiens. Jésus nettoyant le temple.

Nous trouvons que l'adoration est plus que le culte de dimanche.

Romains 12 : 1 *Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable.*

La vraie adoration, le vrai culte est quotidien. C'est un style de vie. Nous vivons dans une attitude permanente de reconnaissance de notre état uni avec Jésus Christ, de son sacrifice et le pardon qu'il a procuré. Nous vivons dans une connaissance de notre héritage réservé dans les cieux, l'avenir qui nous attend et des bénédictions éternelles. Nous vivons dans une connaissance de la présence et le soutien continu du Saint-Esprit.

Concentrée - sur la personne de Jésus Christ.

Consciente – avec votre intelligence engagée, pas dans l'extase.

Constante – c'est une manière de vivre.

Active – Une méditation, une réflexion – une prédication personnelle

Dieu est l'objet.

Il ne s'agit pas seulement de chanter, mais des cantiques bibliques sont un excellent moyen de méditer sur la personne de Christ.

Si vous n'avez pas changé, vous n'avez pas adoré. La vraie adoration mène à une obéissance renouvelée, un nouveau pardon, une compréhension renouvelée de Dieu, une nouvelle facette de son caractère révélée.

Résultats de la vraie adoration :

1. Dieu est glorifié.
2. Les chrétiens sont purifiés.
3. L'église est édifiée.
4. Les perdus sont évangélisés.

Comment vous préparez au culte:

Hébreux 10:22 *approchons-nous donc avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.*

Sincérité

Fidélité

Humilité

Pureté

Approchez-vous de Dieu.

Sincérité - venez-vous vraiment rencontrer Dieu? Le désirez-vous ?

Fidélité - croyez-vous vraiment la Parole de Dieu? Que vous pouvez venir à lui comme il l'a promis ?

Humilité - Venez-vous en connaissant votre besoin de Christ, de pardon, de force, de sa présence, de son enseignement ?

Pureté - Venez-vous confesser votre péché, avec honnêteté et transparence devant Dieu ?

Voici ce que Dieu cherche. Voici comment entrer dans une vraie communion avec Jésus Christ. Voici l'orientation que le Saint-Esprit vous pousse.

Que Dieu bénisse l'enseignement de Sa Parole. Amen.